

Nos défunts

MISE EN CRYPTTE

L'abbé Robert Laliberté, 109^e cours

L'abbé Robert Laliberté ayant passé presque toute sa vie au Collège de l'Assomption, sa famille, persuadée que ce serait le choix de leur frère de retourner à la maison, avait exprimé aux autorités le souhait que ses cendres soient déposées dans la crypte. Ce qui fut fait le samedi 17 février 2024. Nous avons vécu une cérémonie inoubliable et unique. Une cérémonie empreinte de simplicité, de respect et pleine d'émotions.

Présidée par M. Éric Sylvestre, P.S.S., du 149^e cours, la cérémonie comptait une trentaine de personnes dont quelques amis personnels ainsi que ceux et celles qui avaient côtoyé l'abbé Laliberté dans l'exercice de leurs fonctions : les membres du conseil d'administration et de la Corporation du Collège, les directeurs généraux et les secrétaires qui avaient été à son service.



M. Étienne Pellerin, directeur général du CLA souhaite la bienvenue aux invités.

Mot de bienvenue de M. Étienne Pellerin, directeur général

« Je tiens à vous souhaiter, à toutes et à tous, la plus chaleureuse des bienvenues ici, dans votre Collège de l'Assomption.

Avant toutes choses, je vous invite à vous joindre à moi afin de remercier M. Guillaume Poulin, 145^e cours,

de même que Mme Claudine Dominique, qui nous accompagneront au cours de cette cérémonie.

De manière plus protocolaire, je me permettrai de saluer :

- M. Gilles Gosselin, curé de la Paroisse du Précieux-sang où l'abbé Laliberté a été vicaire dominical de 1962 à 2002.
- Les membres des divers conseils d'administration de notre écosystème : Collège, Fondation, Association des Anciens et des Anciennes.
- Les directions générales du Collège ayant assumé ce rôle entre 1986 et maintenant;
- Plusieurs membres du personnel, actuel et anciens, qui font encore battre le cœur de notre Collège;

Tous ces gens à qui j'ai fait référence ont côtoyé l'abbé Laliberté dans ses fonctions d'enseignant, d'assistant directeur des études ou de secrétaire général de la Corporation. Il y en a, aussi, parmi nous (elles et ils se reconnaîtront), qui ont bien connu l'abbé et qui ont eu accès à l'humain en prenant soin de lui et en le visitant régulièrement aux Jardins de la Rivière ou Aux appartements du Square Angus. Un « bienvenue » tout spécial et bien senti à vous aussi !

Le fait de prendre le temps, ce matin, de rendre cet ultime hommage à l'abbé Robert Laliberté me remplit le cœur de souvenirs et de gratitude. Ce matin, j'ai envie d'attribuer à Robert Laliberté le titre de **grand serviteur** du Collège... Ce titre reconnaît la piété de l'abbé, sa ferveur religieuse et son dévouement remarquable envers notre institution.

Or, la simple idée de déposer ses cendres dans la crypte, de lui permettre de retrouver les siens et de revenir à la maison se veut un symbole fort de toute la reconnaissance de notre milieu envers son œuvre... envers lui.

Dans la préparation de cette cérémonie, j'ai eu le bonheur d'échanger avec Monseigneur Sansoucy, que vous connaissez bien. Souffrant de soucis de santé, il ne pouvait être avec nous ce matin; il vous salue.

Aussi, j'ai envie de partager, avec vous, un extrait de nos échanges :

« L'abbé Laliberté a été mon professeur de géographie en 1955 lorsque j'étais élève au collège et membre du 122^e cours. Il a été ensuite mon collègue pendant 25 ans au conseil d'administration du collège. C'est dire à quel point nous avons été proches l'un de l'autre et à quel point nos collaborations en plusieurs dossiers ont été plus qu'utiles pour le bien-être de notre cher collège.

Par ce geste de la mise en crypte de son corps, on peut dire qu'il revient à la maison, lui qui aura passé la quasi-entière de sa vie au collège. »

Sur ces mots précieux et remplis de bienveillance de Monseigneur Sansoucy, je considère que la table est mise pour la suite et j'inviterai M. Éric Sylvestre, 149^e cours, prêtre de Saint-Sulpice et délégué de l'Archevêque au Conseil d'administration de la Corporation, à prendre le relais et à nous guider dans cette cérémonie de mise en crypte.

Merci »



M. Éric Sylvestre PSS (149^e), a prononcé une homélie très sentie qui a su toucher les cordes sensibles de plusieurs.

Mot de remerciement de M. Éric Sylvestre, P.S.S.

« Merci beaucoup, M. le directeur général, pour votre aimable présentation.

Quand vous m'avez demandé, il y a quelques semaines déjà, de présider la mise en crypte de M. l'abbé Laliberté, je fus d'abord profondément touché par la délicatesse de l'invitation que j'ai acceptée sur le champ, mais par la suite j'ai réalisé que cette présidence représenterait tout un défi. Non pas que je ne suis pas préparé pour ce genre de célébration, mais quand il s'agit d'un personnage que je qualifierais d'historique - il ne s'en fait plus des prêtres comme l'abbé Laliberté - la tâche est colossale.

Je tâcherai, bien humblement, avec votre aide et celle appréciée des proches collègues de l'abbé ici réunis, de rendre un digne hommage à celui qui aura marqué plusieurs générations par sa fidélité à l'œuvre du Collège et surtout par sa noble simplicité.

Eh bien, sans plus tarder, entrons en célébration.

C'est M. René Gaboury, qui n'a plus besoin de présentation, qui viendra maintenant nous parler de celui dont nous faisons mémoire ce matin. »



M. René Gaboury (119^e), proche collaborateur et ami de l'abbé Laliberté, a dévoilé un face cachée de sa personnalité.

Intervention de M. René Gaboury, 119^e cours

M. Gaboury nous a brossé à grands traits un tableau des différentes étapes du parcours de l'abbé Laliberté, depuis sa naissance en 1930 dans la famille Laliberté résidant à Verdun, jusqu'à son arrivée comme élève au Collège de l'Assomption en 1942, puis de son retour au Collège comme éducateur en 1953, après quelques années d'études à l'Université de Montréal.

Chemin faisant, agrémenté de quelques anecdotes, il a révélé des éléments de la vie et de la personnalité de l'abbé Laliberté que la majorité de ses proches collègues ont toujours ignorés.

M. Laliberté était un homme difficile à cerner. Rares sont ceux qui ont réussi à pénétrer « un peu » dans son intimité. Même s'il était très accueillant, son air sérieux impressionnait et le faisait paraître austère.

Derrière le rideau se cachait un tout autre homme; un être humain qui éprouvait des émotions, comme nous tous, mais qui ne les laissait jamais paraître. L'abbé Laliberté avait un sens de l'humour d'une subtilité savoureuse et était capable de rire de lui-même.

Enfin, à tout ce qui précède, on pourrait ajouter qu'il était un homme de devoir, loyal, intègre, serviable, discret, humble, toujours prêt à rendre service et quoi encore... Un homme qui, durant toute sa vie, a rendu des services inestimables au Collège.

Comme le mentionnait M. le directeur général Étienne Pellerin dans son allocution, ce ne serait pas exagéré de considérer l'abbé Robert Laliberté comme ayant été UN GRAND SERVITEUR DU COLLÈGE DE L'ASSOMPTION.

Objets symboliques mis en crypte

« Quoi de mieux que des objets significatifs pour raconter la vie d'une personne. Au-delà de la banalité apparente de la chose, c'est où elle conduit qui doit attirer notre attention.

Laissons notre mémoire et notre imagination nous rappeler le souvenir de ce qu'a été pour nous l'abbé Robert Laliberté.

LA BIBLE

Celle qu'il lisait quotidiennement et qui inspirait sa prière assidue au Collège sera déposée dans la niche par Mme Francine Desloges et M. Claude Berthaud, couple très engagé dans la foi chrétienne qui, encore aujourd'hui, suit des cours pour enrichir leur vie commune de la Parole de Dieu.

LE CRAYON

Symbole par excellence de quelqu'un qui aimait les lettres, la culture et la précision du vocabulaire. Symbole également du rôle de secrétaire général joué longtemps par l'ecclésiastique. Ce crayon sera déposé par M. Alain Proulx qui a accompagné l'abbé Laliberté jusqu'à la fin de sa vie.

Enfin...



Sur cette table les 3 objets qui accompagneront l'abbé Laliberté dans la niche.

L'ÉTOLE SACERDOTALE

Cette longue bande de tissu qui, tantôt rétrécie dans sa partie médiane et évasée à ses extrémités, tantôt uniformément étroite, était munie d'une ou plusieurs croix et souvent décorée sur sa longueur. L'étole, *stola*, en langue latine, se veut traditionnellement le signe de ce joug très doux et de ce fardeau des âmes que le Seigneur veut rendre léger. Elle est également symbole de justice et d'immortalité. C'est Mme Francine White, employée du Collège, qui a rendu de précieux services à l'abbé Laliberté et qui l'a visité jusqu'à son dernier souffle qui déposera, dans la niche, le vêtement liturgique d'un homme qui consacra sans réserve son sacerdoce au Collège de l'Assomption. »

ABBÉ ROBERT LALIBERTÉ
1930 — 2022
ORDONNÉ PRÊTRE LE 31 MAI 1953
ENSEIGNANT
ASSISTANT DIRECTEUR DES ÉTUDES
SECRÉTAIRE GÉNÉRAL
SECRÉTAIRE DE LA CORPORATION
R.I.P.

Pierre tombale qui scellera la niche.



Le directeur général et les ex-directeurs généraux présents ce 17 février 2024 : Étienne Pellerin, Yvon Tousignant, Danielle Lacroix (138^e), Alain Bergmans, [Éric Sylvestre PSS (149^e), célébrant] Normand Therrien et Pierre Carle.



La trentaine d'invités présents à la cérémonie.

IN MEMORIAM

NOS DÉFUNTS

Jean-Pierre Giguère	109 ^e	24 janvier 2024	André Dugas	117 ^e	4 janvier 2024
Lucien Desfossés	112 ^e	3 janvier 2024	Serge Lemieux	120 ^e	8 mars 2024
Claude Baillairgé	115 ^e	17 février 2024	Carol Landry	126 ^e	31 mars 2024